
Ata do Colegiado do PPGEL 

Às 13h40min, do dia 29 de agosto de 2016, reunidos na sala Q310, os membros do 

Colegiado do PPGEL se reuniram para tratar dos seguintes assuntos: i) indicação da 

professora Paula como coordenadora substituta; ii) modificações no regulamento do 

PPGEL e na sistemática de acompanhamento de dissertação;  iii) questões gerais; e iv) 

explicações sobre o último processo de credenciamento de docente permanente. A 

professora Naira justificou a ausência na primeira parte da reunião por estar em aula. O 

professor Marcelo também estava em aula, mas a tarde toda. A representante discente, 

Mariana, estava ausente por participar de um evento. Quanto ao primeiro tópico, todos 

os presentes votaram favoráveis à indicação da professora Paula Ávila Nunes como 

coordenadora substituta. Quanto ao segundo ponto, os docentes foram verificando as 

alterações necessárias e a professora Paula foi modificando no arquivo de texto. O 

coordenador sugeriu que ele e a professora Paula pudessem verificar os regulamentos 

do PPGEL e da UTFPR a fim de evitar sombreamentos e/ou reiterações desnecessárias 

no documento do Programa. O professor Rogério sugeriu que casos de plágio 

pudessem ter uma punição exemplar para os alunos de pós e o coordenador ficou de 

verificar isso com a Diretoria responsável. Decidiu-se que as disciplinas obrigatórias 

da área fiquem, sempre, no primeiro semestre letivo dos ingressantes. Uma delas, a 

disciplina de Pesquisa Aplicada aos Estudos de Linguagens, deve contribuir para a 

reformulação dos projetos de entrada para apresentação no TECLIS. Os docentes 

presentes também sugeriram alterações quanto à disciplina de acompanhamento de 

orientação, sugerida na sistemática do PPGEL. Ela deve durar dois semestres: no 

primeiro, será composta de um trabalho que deve ser a base para a reformulação, com 

critérios específicos presentes na sistemática; no segundo, deve desenvolver mais 

fortemente a pesquisa, a fim de que prepare o discente para a qualificação, que deve 

acontecer no terceiro semestre de ingresso do aluno. Com relação aos alunos que não 

cumprirem os critérios da disciplina, os membros presentes concordaram que: i) o 

aluno não poderá fazer a segunda etapa da disciplina; ii) o discente não poderá 

apresentar seu trabalho no TECLIS; iii) o aluno ficará impedido de solicitar auxílio 

para eventos; e iv) o aluno não poderá concorrer aos editais de bolsa estudantil. Ao 

aluno que reprovar por duas vezes, o colegiado entende que deverá ser desligado do 

Programa. Depois, quanto às questões gerais, as professora Nívea e Naira sugeriram 

que as disciplinas de 2 créditos fossem todas alteradas para 4 créditos, já que o custo 

de preparação e a necessidade de discussão do tema são os mesmos. O coordenador 

pediu que pudéssemos ir reformulando essa grade, mas que a alteração geral fosse 

implementada depois da primeira avaliação completa do Programa. Além disso, o 

coordenador pediu que os membros do colegiado ajudassem a refletir sobre a 

possibilidade de ofertas das duas disciplinas que ainda não entraram na grade. O 

professor Rogério disse que pretende verificar a ementa da disciplina da linha de 

Estéticas (Imagem, Visualidade E Tecnologias) e a professora Nívea, a da linha de 

Multiletramentos (Fundamentos De Análise Do Discurso Francesa). Finalmente, 

quanto ao último item da pauta, o professor Roberlei explicou rapidamente o teor da 

conversa entre ele, as professoras Paula, Alice  e Adriana, juntamente com o diretor de 



pós-graduação, Luiz Nacamura, a respeito da decisão do Conselho sobre a alteração de 

data de saída para pós-doutorado da professora Alice. Ali, por um momento, a 

professora Alice afirmou que o processo seletivo para docente permanente do PPGEL 

teria tido poucos inscritos porque corre no DALIC conversas dando conta de que as 

pessoas já saberiam quem entraria, afirmação essa repetida pela professora Adriana. O 

professor Roberlei enviou um pedido de esclarecimento à Comissão de 

Credenciamento, que foi lido pela Presidente, bem como a resposta desta Comissão, 

que, em resumo, i) retoma a transparência do processo; ii) reitera que fizeram a 

contagem de pontos caso a caso (ainda que houvesse apenas duas candidatas, elas 

poderiam não atingir a pontuação mínima exigida); iii) que os critérios foram aceitos 

pelo Colegiado, desde o início, e são baseados nos requisitos da Capes e da área de 

avaliação; iv) que a propagação de boatos dessa natureza, especialmente na presença 

de um diretor da Pró-reitoria fere a honra dos membros da Comissão, bem como dos 

docentes do Programa e das candidatas que ingressaram no processo, além de colocar 

em xeque a honestidade do processo seletivo anterior. O Colegiado, decidiu, então, 

que a professora Alice deve comparecer perante os coordenadores e a Comissão de 

Credenciamento a fim de indicar a pessoa que diz isso no Dalic, para que se possa 

buscar provas de tal favorecimento, ou, na impossibilidade de tal fato, que se retrate 

perante tais pessoas, que representam o Programa. É desejável, também, que se 

convide a professora Adriana para que explique o que de fato ocorreu no Dalic. Às 

17h15min, deu-se por encerrada a reunião, cuja ata segue assinada por mim, Roberlei 

Alves Bertucci, e pelos membros presentes. 
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